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О терминах «маркировка товаров» 
и «прослеживаемость движения товаров» 
в условиях цифровизации

Разнообразие метафоричных, противоречивых и тавтологичных определений понятий, используемых в тамо-
женном и ином законодательстве, посвященном маркировке, идентификации маркируемых товаров, контрольным 
(идентификационным) знакам, идентификаторам, средствам идентификации и процедурам прослеживаемости, 
контроля и мониторинга, вызывает много вопросов. Поэтому рассматриваемая тема является актуальной и важной. 
В статье показаны недостатки такого законодательства и нормативно-правовых актов, регулирующих продуцирова-
ние и использование процедур маркировки товаров средствами идентификации и прослеживаемости движения мар-
кированных товаров. Предложены подходы для разрешения имеющихся недостатков. Цифровизация как очередной 
четвертый этап автоматизации требует существенного упорядочения терминологических словарей, построения теза-
уруса и гармонизации онтологических моделей предметных областей. Аргументировано, что процедуры идентифи-
кации товаров, включающие маркировку товаров, и процедуры распознавания, включающие отождествление мар-
кированных товаров, позволяющие осуществить их прослеживаемость, необходимо четко разделять. 
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The variety of metaphorical, contradictory and tautological definitions of concepts used in customs and other

legislation on marking, identification of marked goods, control (identification) marks, identifiers, identification 

tools and traceability, control and monitoring procedures raises many questions. Therefore, the topic under 

consideration is relevant and important. The shortcomings of such legislation and regulatory legal acts regulating 

the production and use of the procedure for marking goods by means of identification and traceability of 

the movement of marked goods are shown. Approaches for solving the existing shortcomings are proposed. 

Digitalization as the next fourth stage of automation requires a significant ordering of terminology dictionaries, 

the construction of a thesaurus and the harmonization of ontological models of subject areas. It is argued that 

the procedures for identifying goods, including labeling of goods, and the recognition procedures, including 

identification of labeled goods, allowing for their traceability, should be clearly separated. 
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